

Ha pasado la hora de bajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremedura: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Sritas.

Teléfono 31 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA VIERNES 1º DE ABRIL DE 1927

Número 2520

NOTICIAS DE LA PERSECUCION RELIGIOSA EN MEXICO

La ley seca en Noruega

Fueron ametrallados los católicos en Jal.

Guadalajara.—No es fácil describir la indignación que hay entre los elementos católicos de la ciudad y de todo el Estado, por el inculcable atropello llevado a cabo en la iglesia parroquial de Juancatlán, lugar cercano a esta capital, en donde los católicos se encontraban reunidos para rendir su culto a Dios y la Virgen María, pidiendo la conversión de los verdugos de la religión y el remedio de las actuales de México.

Los señores Francisco Torres y Nemesio Corona, prominentes vecinos de Juancatlán, han informado al Gobernador Sr. Daniel Benítez, que el Alcalde de Juancatlán, en compañía de la policía y de un piquete de soldados con una ametralladora, se habían presentado la tarde del día 9 del actual, en las afueras del templo ordenando a los feligreses que llenaban el santuario que abandonara el local.

Como no obedecieron porque no infringían ningunas leyes ni estaban cometiendo actos punibles, el propio Alcalde y los Regidores que los acompañaban entraron a sacar a latigazos a los devotos, sin respetar sexo ni edad, y cuando todos los fieles estuvieron fuera, con verdadera saña satánica, prendieron fuego a los confesionarios y a las cortinas y manteles, y salieron escoltados por sus secuaces.

Cuando el pueblo fiel se dio cuenta de lo que ocurría, presu-

roso intentó sofocar el incendio, pero trataron de impedirlo los soldados colocados en las puertas, los que sin embargo fueron arrollados, y la masa humana se precipitó dentro del santo recinto y sofocó como pudo el incendio.

Esto fué bastante para que el Alcalde ordenara que se hiciera fuego cerrado sobre el pueblo inerme, el que fué ametrallado sin misericordia, dejando muchos muertos y heridos en las baldosas del frente de la iglesia que habían salvado de las llamas a costa de la vida de muchos. Al ver su obra trágica, los soldados se retiraron, y el pueblo recogió los cadáveres de los nuevos mártires de Jalisco.

Como por ordenes del Gral. Ferrer, se ejecutaron por el Gobierno de Jalisco en uno de los municipios de Jalisco, San Francisco de Asís, en la jurisdicción de Acapulco, habían fusilado a los Santos, en particular a San Francisco e incendiando la iglesia, temieron los vecinos de Juancatlán que ocurriera otro tanto, y por ello pasando sobre los mismos soldados sofocaron el incendio que no se ha atrevido a renovar el Alcalde local.

Los señores Corona y Torres vinieron a elevar su queja al Gobernador Benítez, para que conste al menos su protesta, aunque saben que no tendrán éxito.

Marcha hacia la total prohibición alcohólica el pueblo de Noruega

Oslo Noruega.—El Odelsting, una de las dos cámaras del parlamento noruego aprobó la nueva ley de licores con algunas enmiendas que hace la restricción más estricta aún. Se prohíbe la venta de licores a menores de 21 años y después del 30 de Julio no podrán ser expendidos en poblaciones de menos de cuatro mil habitantes.

Una muestra de la famosa tranquilidad en la nación

México.—Para conocer la importancia de las actividades de los insurrectos, hay solo que ver los encabezados del importante diario «El Universal», que en un solo número, y a pesar de la censura trae los siguientes rubros:

«Seis muertos a los rebeldes en Michoacán»; «Los rebeldes atacan la Venta»; «Sangrienta tragedia con la gendarmería montada»; «Más grupos rebeldes aparecen en Colima y Jalisco»; «El ataque cerca de Arandas continúa»; «Atentados cometidos por un grupo de bandidos»; «Otro grupo de bandidos ataca una población de Guerrero»; «La escuela Preparatoria de Guadalajara sigue clausurada»; «El oro continúa abandonando la repa-

cabla»; «Varios comerciantes secuestrados en Angelópolis»; «Tres rebeldes fusilados en Jachipila»; «Huelga parcial entre los Banqueros»; «La explotación del oro debe vigilarse».

La cuestión bancaria hermanada con la fuga del oro está provocando grandes dificultades económicas. Para evitar esta alarmante crisis el gobierno está recurriendo a nuevas contribuciones, pero la depresión económica se siente por todas partes.

La Confederación Regional Obrera Mexicana ha decretado un boicott contra todos los productos de los Estados Unidos, al grito de «muera el imperialismo yankee».

Los intelectuales de acuerdo con Primo

Madrid.—L. Libertad, asegura que la intelectualidad española unánimemente coincide por primera vez con los deseos del gobierno de Primo de Rivera, y conseguirá que el político Alcalá Zamora, retire su candidatura para Académico de la lengua, dejando sin contrario al genial poeta Machado.

Suspendidos tres diarios en México por atribuirseles agitación religiosa

México.—Un despacho de Guadalajara al periódico «El Univer-

sal, dice que las autoridades civiles han clausurado tres periódicos por publicar propaganda anti-gubernamental en relación con la cuestión religiosa en México. Los periódicos clausurados son El Mundo, El Heraldo y El Mercantil.

Bernardi intentará volar en una etapa de Roma a New York

Roma.—Informes llegados de Turín, aseguran que el aviador italiano De Bernardi, que ganó la Copa Schneider, se está preparando para un vuelo continuo de Roma a New York.

Miles de visitantes acuden a la región aurífera de Nevada

Tonopah Nevada.—Llegaron miles de visitantes a Weepah, población enclavada en el recién abierto campo aurífero de Nevada. También llegaron algunos deseos de hacer denuncias de minas, pero hallaron que ya todo el terreno había sido denunciado por los que llegaron el primer día.

También arribaron muchos curiosos a Tonopah, otra población enclavada dentro de la misma extensión de Weepah. Los mineros que han hecho sus denuncias se limitaron a reunirse en grupos para hablar de sus proyectos, pues aun no han empezado los trabajos de ingeniería.

Nueva Oficina Telegráfica
Telegrama Central Ciudad
San José.

A Correo Nacional.

Al público: Hoy ha quedado abierto al servicio público una oficina telegráfica en «Los Águilares», jurisdicción del cantón de Tilarán, provincia del Guanacaste.

El Director General,
SILV. SÓLERA.

Notas del Circo Martínez

En la Plaza del Pacífico ha estado actuando con muy feliz éxito el Circo Martínez, durante esta semana. Nosotros que hemos tenido la oportunidad de ver y apreciar sus notables trabajos, no podemos menos que suplicar al Sr. Martínez, que una vez terminado su contrato en el Paraiso vuelva nuevamente a colocar aquí su carpa, donde tan buenos y felices ratos dejó.

El splen del gringo más afligido se disipa al solo decidirse a pasar una noche en las alegres funciones del Circo Martínez. El atleta Mr. William, que nosotros quisieramos para amigo nuestro en contra de los ingleses; don Juan Hernández el hombre de la paciencia que la tomara alguno de nuestros candidatos a la Presidencia, son dignos de verse todas las noches, y de «Cachirulo y Pipa» no hay que hablar.

Inconsecuencia

No culpo yo a Archilla ni al Gobierno de lo que está pasando sino a esos católicos medias tintas, que a sabiendas de que van al consabido Salón, a que ofendan sus creencias y a los Ministros del Altísimo, concurren puntualmente a las reuniones en que, después de unos cuantos números musicales viene el chaparrón de injurias y calumnias contra la Iglesia católica.

Debía servirles de ejemplo a los católicos de la capital la conducta observada por los herejianos. Llegó Archilla junto con un puñado de cofrades suyos, que ocupaban dos camiones, entraron al lugar designado y como ningún católico herediano concurrió ni quisieron darse cuenta siquiera de la llegada del pastor protestante, a las dos noches de llegar y no encontrando a quien dirigir sus discursos sino a sus mismos acompañantes, hizo viaje a la capital, sin pizca de ganas de volver a aquella religiosa ciudad.

Bien por los católicos heredianos.

Un católico josefino.

Que nos vienen a enseñar los protestantes si ni ellos mismos se entienden?

El Dr. H. K. Carola, en una estadística publicada en el «Christian Herald» nos da una idea exacta de la desorientación a que ha llegado la iglesia protestante.

El habla sólo de los Estados Unidos; pero puede aplicarse a todas las iglesias protestantes lo mismo, pues las causas son las mismas. Según sus datos existen en aquella República las confesiones siguientes:

Nueva Iglesia de Jérusalem.
Confederación Comunista.
Discípulos de Cristo.
Confederación Evangélica.
Santos de los últimos tiempos.
Hermanos Moravos.
La Iglesia de Pentecostés.
Episcopal Protestante.
Hermanos Unión.
River brothers.
La Iglesia del Dios vivo.
Evangélistas Escandinavos.
Hermanos Duncard.
Hermanos Plimouth.
Los amigos.
La Reformada.
La Adventista que tiene seis sectas.

Confederación de los Creyentes, que tiene nueve.
La Presbiteriana, once.
La Minneta, doce.
La de los Bautistas, quince.
La Metodista, dieciseis.
Los Luteranos, que tienen dieciocho congregaciones diferentes.
Cristiana, de Filadelfia.
Cristianos.
La Unión Cristiana.
Leientistas de Wincheniaer.
Iglesia Transfigurada.
Congresionalistas.
La Iglesia Libre de Sión, que es indígena.
La de los Amigos de los Templos.
La de Protestantes Evangélicos, alemana.
La del Sínodo Evangélico, alemán.
La Iglesia de los creyentes bíblicos.
Católica reformada.
La llamada Ejército Santo.
La de los Schervene Kafeldiaen.
La de los Hermanos Sociales,

Unitarios.
Universalistas.
En sólo Estados Unidos existen 139 sectas. Si esto no es desmembración, ¿qué lo será?
Esto sólo en Norte América, hay pues más de 300 sectas protestantes distintas y que se combaten entre sí.
La Iglesia anglicana quizás nunca como ahora estuvo en mayor peligro de escisión, por las disensiones entre los llamados católicos y el resto de los protestantes.
Por todos estos hechos, ellos mismos declaran que el protestantismo está en disolución. He aquí lo dicho por un pastor protestante alemán: «En cuanto a la iglesia evangélica alemana, se le puede aplicar la palabra del Señor: Todo reino en sí mismo dividido, perecerá.»
«De 1892 millones aproximadamente de individuos que fueron redimidos por N. S. Jesucristo, cuántos son los que han tratado de aplicar los infinitos merecimientos de su Pasión sin incluirse entre los ingratos que le hicieron derramar lágrimas de sangre en el huerto de los Olivos en Getsemani?»

La intolerancia protestante

III

En Holanda y Escocia

La «libertad evangélica» y la «pura luz» del nuevo cristianismo fueron llevadas a los Países Bajos por ministros calvinistas formados en Ginebra, la Roma protestante.

Esta libertad y esta luz se presentaron en forma de piquetas demolidoras y de teas incendiarias que se menearon con tanta eficacia y energía que en tres días, en la sola provincia de Flandes, unas cuatrocientas iglesias católicas fueron saqueadas por las hordas fanatizadas por los ministros ginebrinos. Estas escenas de salvajismo y vandalismo, en que fueron destruidas innumerables obras de arte, son descritas gráficamente por el historiador protestante Prescott en su vida de Felipe II.

Por un edicto publicado el 2 de diciembre de 1581 por Guillermo el Taciturno, el culto católico quedó prohibido en el país. Todas las iglesias fueron arrebatadas a los católicos y entregadas a los calvinistas, a pesar de que aquéllos, hasta muy entrado el siglo XVII, formaban las dos terceras partes de la población del país. El sacerdote que se atrevía a celebrar misa y la persona que les prestaba su casa para este fin eran castigados con una multa muy severa.

Los católicos no podían tener ni escuelas, ni imprentas, ni enviar a sus hijos a escuelas católicas extranjeras. El católico era mirado como un ser inferior y excluido de todos los oficios del Gobierno.

Los católicos de Holanda, bajo el reinado de la «libertad evangélica» del calvinismo, fueron reducidos a llevar una existencia precaria a la de los primeros cristianos en las Catacumbas bajo el gobierno de sus Nerones y Dioclecianos. En la ciudad de Amsterdam, protestantizada por la fuerza de las armas, «el lugar de reunión de los católicos», dice un testigo, «es un aposento alto en una taberna sin ventana hacia la calle. La casa tiene un complicado sistema de pasadizos y puertas de escape.

El sacerdote llega a hurtadillas y disfrazado; los fieles vienen antes del alba en grupos de dos o tres. Cinco o seis religiosas que viven en sus familias rodean el altar; en caso de alarma están encargadas de recoger los vasos y paramentos sagrados. Cuando la policía se presenta de improviso, cada una agarra el objeto confiado a su cuidado, y mientras el tabernero parlamenta a la puerta para ganar tiempo, el sacerdote se esconde en un escondrijo practicado entre dos paredes, y los fieles desaparecen por las puertas de escape».

Pero estas persecuciones de la policía eran tortas y pan pintado comparadas con las atrocidades cometidas por ciertos gobernadores de provincia, atrocidades que parecerían increíbles si no nos fueran narradas por un enemigo de la Iglesia, el historiador Motley, su *Origen de la República Holandesa*. En el norte de Holanda, el Gobernador Diedrich Sonoy exterminó a los católicos en su provincia con inauditos refinamientos de crueldad.

Torturó por un año entero a un anciano católico llamado Kopp; al cabo de este tiempo el desdichado murió antes que se pudiera ejecutar la sentencia final. Sonoy juró vengarse en su hijo Nanning, joven en la flor de los años. Tras de una variedad de torturas, su cuerpo fué chamuscado de los pies a la cabeza y sus pies fueron de sollados. Después de haberse arrastrado sobre las rodillas en su calabozo por el espacio de seis semanas, fué de nuevo llevado a la sala de tortura y tendido en el potro. Una gran vasija de barro fué colocada boca abajo sobre su cuerpo desnudo; debajo de ella se introdujeron ratas vivas y encima se amontonaron ascuas. Para escapar del fuego, las ratas se taladraron un pasaje por las entrañas de su víctima. Estos agujeros fueron luego llenados de ascuas. Después de otros suplicios que ni se pueden describir, Nanning fué sentenciado a que su corazón le fuese arrancado vivo del pecho y arrojado en su cara, y a que su ca-

beza fuese cortada y expuesta sobre el campanario de su lugar nativo. Durante la ejecución de la sentencia, para que el pueblo no se levantase indignado, un ministro calvinista llamado Jurian Espesoon, se puso a orar en voz alta para ahogar la voz de la víctima, la cual sin embargo tuvo bastante aliento para citarle dentro de tres días delante del tribunal de Dios. Es hecho notable y auténtico, añade Motley (Vol. III, pág. 30) «que el predicante se fué a casa cabizbajo, enfermó inmediatamente y murió el día señalado».

La emancipación de los católicos empezó a principios del siglo XIX con la invasión de Holanda por los ejércitos franceses y se completó poco a poco en el curso del mismo siglo. Ahora forman la tercera parte de la población total: en sesenta años de libertad su número subió de 300,000 a cerca de 2,000,000.

Habiendo así gloriosamente llevado a cabo la tarea de establecer el «reino de Dios» en los Países Bajos, la tea del nuevo evangelio y la piqueta de la libertad cristiana se embarcaron para Escocia y para espantar de allí las tinieblas del romanismo y derribar

¿QUIEN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destrozaría y el mundo quedaría despoblado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agradecer que poseamos los medios de abatirlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su hacha levantada, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la PREPARACION de WAMPOLE se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: «He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS
Ojos - Oídos - Nariz
y Garganta
HORAS DE OFICINA
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo TEATRO VARIEDADES

ESTAMOS LISTOS
para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares
y **Material de Enseñanza**
de toda clase
Pida Ud. los nuevos brados
CUADERNOS
de esta casa
Librería Lehmann
(SAUTER & Cº)

los monumentos de la idolatría papista.

Nubes de humo y de polvo, producidas por los monasterios incendiados y las iglesias demolidas o saqueadas, indicaban el camino tomado por la tea y la piqueta, las cuales viajaban por los montes y valles de Escocia seguidas de una turba de discípulos ávidos de botín.

El patriarca del nuevo evangelio en este país fué Juau Knox, el «rufián de la Reforma» como lo llamó el Doctor Johnson. Estudió la nueva religión en Ginebra y mamó la leche de la mansedumbre cristiana a los pechos de Calvino. Según Knox, la Iglesia Católica era la Sinagoga de Satanás; todo protestante, en hallando una oportunidad, tenía el derecho de matar a los idólatras católicos y limpiar el país de «las heces del Papismo».

La religión católica fué abolida por acto del Parlamento. La administración del bautismo católico y la celebración de la misa en público y en privado fueron prohibidas so pena, tanto para el sacerdote como para las personas que asistiesen al acto, de confiscación de los bienes por la primera ofensa, de destierro por la segunda y de muerte por la tercera. Knox acostumbraba decir que la celebración de una sola misa era para él cosa más terrible que «si diez mil hombres armados hubieran desembarcado en el reino con el solo fin de destruir la religión». Los católicos fueron excluidos de todos los oficios públicos.

Como Escocia fué más tarde unida a Inglaterra, tuvo que padecer los efectos de intolerancia de los soberanos ingleses; de esto hablabamos más adelante. Las persecuciones duraron como dos siglos y medio en Escocia.

Aviso de Sport

Convocatoria a Sesión Extraordinaria

Habiendo asunto de urgencia que tratar, el Presidente de la Liga Nacional de Base-Ball ha autorizado la convocatoria a Sesión Extraordinaria que se verificará hoy viernes 1º de Abril, a las 8 p. m. en la Escuela Superior de Niñas N.º 4 (200 v. al O. del Pato Cojo) rogando a los miembros de Directiva y Delegados de los Clubs Ligados se sirvan asistir a esa sesión.

EL SECRETARIO

San José Marzo 31, 1927.

Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpentier. Entenderse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, n.º 740. El Grano de Oro

Linoleum para saguanes. Alfombras linoleum para pisos.

Heredía. TIENDA BENAVIDES

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido.

SOLESA Y MOLINA

EN LA

“LIBRERIA ESPAÑOLA” de María v. de Lines

Encuentra usted el más grande surtido de material, textos y útiles para escuelas y escolares.

Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA

LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º

ARITMETICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.

Librería Española de María v. de Lines

FOTOGRAFIA GOMEZ MIRALLES

AGENTE EXCLUSIVO DE

TELEFONOS

490 N. y 1277

:- Apartado 919 :-



GOERZ
ERNEMANN
Contessa Netel
ICA

Para todo lo concerniente al ramo

fotográfico

en general, dirigirse

a

GOMEZ MIRALLES

ADHESION

Heredia, 25 de marzo de 1927.

Los infrascriptos obreros católicos de la ciudad de Heredia nos unimos a la adhesión y sumisión a nuestros legítimos Pastores, ministros del Señor, los sacerdotes que timonean la barca de nuestra religión, y a la protesta hecha por un numeroso grupo de correligionarios de San José por la propaganda que actualmente está verificando en aquella capital un cabeoilla del protestantismo. Y golpeando el yunque con nuestros martillos con la energía y pujanza del obrero, venimos a decir al señor Angel Archilla Cabrera que no nos cesitamos de sus prédicas en contra de nuestras sagradas instituciones, ni las atedemos porque esta-

mos muy satisfechos con nuestra religión y poseídos de la fe que heredamos de nuestros padres, la que hemos legado a nuestros hijos; venimos a decirle que esta tierra no es fértil para otros credos, extraños al que sabemos, credos de cuando en cuando pretenden sembrar cierta clase de reverendos como él, que llegan con el nombre de «benefactores del pueblo» no siendo más que ofensores del mismo, que obran bajo un instinto de megalomanía permitida—desgraciadamente—por la ley.

Jesús M. Hernández Vargas, Francisco Argüello, Abel Dobles S., Elías Morales V., Cecilio Zumbado D., Aristides Prieta, Rafael Vindas C., Oscar Campos, Julio Oscar Salas.

Dilema

La Iglesia Católica Apostólica y Romana, según el mismo Lutero, es la Iglesia fundada por Cristo, a la cual es necesario oír; porque: *o Lutero decía la verdad*, y entonces hay que creerle cuando dijo: «Yo doy gracias a Jesucristo porque conserva en la tierra esta Iglesia única por medio de un gran milagro, el cual por sí solo puede demostrar que nuestra fe es verdadera, de modo que esta Iglesia jamás se ha apartada de la verdadera fe en ninguna de sus resoluciones. (Contra Prierias tomo Iº pag. 188; para que no nos suceda lo de Archilla que cita fuentes que no existen). *O era maestro del error*, y entonces no es cierto todo lo que decía cuando presentaba a la Iglesia como una institución de Satanás, que servía de pátetra al Anticristo.

+

Hoy viernes 1º de abril, a las 8 horas, se celebrará en la iglesia del Carmen una misa de requiem, en sufragio del alma del que fué

José Díaz Quesada
(Q. d. D. g.)

con motivo del tercer aniversario de su fallecimiento.
Su viuda Isolina Fallas v. de Díaz y demás familia quedarán muy agradecidos de las personas que se dignen concurrir a ese acto religioso.

¡Mujeres a la arena...!

Quando supe de aquella célebre frase de: «El sol de la libertad brilla sobre todos en Costa Rica» lamenté no tener una pluma de oro para derrumbar en un instante semejante monumento de serrín, por dentro porque por fuera parece de granito...

Sin embargo cada católico puede colocar su granito de arena en el presente debate de católicos y protestantes para hacer resplandecer la verdad de nuestra santa causa.

Por lo tanto doy mis humildes pensamientos:

La religión católica, apostólica, romana es la religión de la Patria, por lo tanto no es caballero bien armado quien no desnuda su acero para defender los intereses de su dama.

La libertad hay que controlarla lo mismo que se controla la velocidad, el fuego y el amor.

Dios nos dió el sol de la libertad a la vez que puso en manos de Moisés el libro de la ley; por lo tanto la libertad bien entendida supone el cumplimiento de la ley.

El individuo que privada o públicamente, calumnie o insulte a otro, infringe la ley.

Todas las doctrinas de los profetas y santos padres del antiguo y del nuevo testamento están simplificadas en dos preceptos del decálogo que son: Amar a Dios sobre todas las cosas y al prójimo como a sí mismo.

Para los protestantes que levantan tribuna de insultos contra nuestra religión y contra sacerdotes costarricenses honorables no debe brillar sobre ellos el sol de la libertad, sino la vara de la justicia.

Quando Jesucristo entregó las llaves del Reino de los Cielos, no se las entregó a Martín Lutero sino a Simón Pedro, pescador de Galilea.

Ana Isabel Coronado

Liga de Acción Católica

Por este único medio hacemos llamamiento a todos los socios y a todo católico en general para que asistan a nuestra reunión extraordinaria el sábado próximo a las 7 p. m. en el salón de catecismo de la Iglesia del Carmen.

Se tratarán asuntos de vital importancia católica, y se procederá a la elección en propiedad del Consejo Directivo.

Por el Directorio provisional:
Adriano Arias, Presidente;
Julio Vargas M., Secretario;
Miguel A. Matamoros, Tesorero.

Centro Cultural de La Merced

Escuela Nocturna para adultos de las 7 a las 9 de la noche

Se abrirá esta Escuela del «Centro Cultural de la Merced» el próximo lunes 4 de abril de este año, para adultos mayores de 15 años de todas condiciones sociales.

Varones: Lunes Miércoles y Viernes.
Mujeres: Martes y Jueves.

Pensión: Dos colones mensuales, para los pagos de luz y necesidades de la misma Escuela. Clases de media hora cada una, con intervalos de cinco minutos de descanso.

ASIGNATURAS PARA VARONES

- 1º Religión: una vez por semana.
- 2º Literatura castellano: dramática, declamación: dos veces por semana.
- 3º Inglés: dos veces por semana.
- 4º Aritmética práctica: dos veces por semana.
- 5º Historia y Geografía: una vez por semana.
- 6º Comercio y Teneduría de libros: una vez por semana.
- 7º Sociología: una vez por semana.
- 8º Instrucción cívica: una vez por semana.
- 9º Urbanidad y porte social: una vez por semana.
- 10º Principios de solfeo y canto: una vez por semana.

PARA MUJERES

- 1º Religión: una vez por semana.
 - 2º Castellano: una vez por semana.
 - 3º Aritmética: una vez por semana.
 - 4º Corte: una vez por semana.
 - 5º Cocina: dos veces por semana.
 - 6º Sociología: una vez por semana.
 - 7º Urbanidad y porte social.
 - 8º Música y canto: una vez por semana.
- Habrá un cuerpo de profesores competentes.
La disciplina será rigurosa en las horas lectivas, para evitar conversaciones, o faltas de educación.
El alumno que fuere despedido, pierde todo derecho a su pensión que se debe pagar siempre por adelantado.
Los domingos habrá conferencias científico literarias en el Salón de Catecismo a las 7 ½ de la noche para toda clase de personas.

ROSENDO DE J. VALENCIANO

Presbe.

ROBERTO LOPEZ

Presbe.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

MANDE A TOSTAR Y MOLER SU CAFÉ A LA CRIOLLA
GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

El último vapor nos ha traído

Salmón - Atún - Sardinas Boquerones - Encurtidos = BACALAO = Merluza - Bonito - Almejas CALAMARES EN SU TINTA para EL AGUILA DE ORO - PUJOL HNOS. - TELEFONO 739 - TODO BARATO

Santoral

Viernes 1.º.—La Preciosa Sangre de Nuestro Señor Jesucristo. Sta. Teodora, mártir, y santos Venancio y Hugo, obispos y Valerico, abad.

SAN VENANCIO, OBISPO Y MR.

En este día nos hace conmemoración el Martirologio Romano de San Venancio, obispo y mártir, sin especificar su cátedra ni lugar del martirio. Algunos críticos niegan que en España hubiese florecido este insigne héroe; pero varios escritores nacionales afirman que Venancio, retirado de los peligros del mundo con el único objeto de atender al importante negocio de su salvación, vistió el hábito benedictino en el monasterio de San Cosme y San Damián, contiguo a la ciudad de Toledo, llamado Agallense, donde, acreditando su fervor, religiosidad y virtud, ejerció el empleo de abad por algún tiempo, ascendiendo después a la cátedra episcopal de aquella capital. Sin embargo, la santa iglesia de Toledo no le reconoce por prelado suyo, pues ni se halla su retrato en la colección de la sala capitular, ni en el Arzobispado se reza de este santo prelado. En fin, urgentes negocios le llevaron a Pannonia, donde logró la corona del martirio en defensa de la fe y religión de Jesucristo por los años de 603, según el cómputo más arreglado.

Se vende una casa

Recien construida, situada 50 varas al Este de la pulpería «La Lira», entre la Avenida 8ª Este y Calle 3ª Sur. — Entenderse en los talleres de este diario.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.
Pieleas pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES

SUSCRIBASE AL CORREO NACIONAL

A SU MEMORIA

Don José Díaz Q.

Sobrecogido y enlutado va nuestro espíritu hasta su tumba.

Y aquí, puesto el corazón de rodillas reza por el descanso eterno del amigo que se fué, del caballero y cristiano amigo.

Hoy, tres años después de su muerte, es tan vivo su recuerdo que de la huesa fría, nos parece que surgen—como en suave visión de paz—su gran bondad, su mucha dulzura.

Pero... ¿no san cenizas las que restan? ¿Qué importa!

El brillo de una estrella será más claro cuanto más despejado esté el cielo.

Y oh dolorosa verdad; esta vez:

esta cruel vestidura carnal es a modo de una negra e impertinente nube.

Ni todos brillarán con luz de estrella.

Sólo los justos, los benditos del Padre. Y porque contrito, tendiendo tus brazos a los dulces y amorosos de la Cruz, después de ruda batalla, moriste como ellos, hoy de la fría huesa, nos parece que surge, como en suave visión de paz, la clara luz de tu dulzura, la clara luz de tu bondad...

R. I. P.

1º de Abril de 1927.

LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL

DE CARLOS FEDERSPIEL & Cº
FRENTE A LA CIGARRERIA MENDIOLA

Ofrece un gran surtido de útiles para escuelas

especialmente cuadernos en todos los gruesos y de la mejor calidad de papel

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Encuadernación "El Buen Libro"

Con personal muy competente se hace toda clase de encuadernación, de lo más sencillo hasta lo que es de mayor lujo

Especialidad: Impresiones con letras doradas sobre libros, devocionarios, carrieles, valijas, etc.

FABRICA DE MARCOS

Gran surtido de molduras de estilo moderno y de colores permanentes.

Fábrica de cajas de cartón y de estuches

Lujosos estuches para regalos y cajitas para confites y otros objetos, que requieren buena presentación

TELEFONO 289 — APARTADO 1219

100 vs. Sur del Banco de Costa Rica
SAN JOSE DE COSTA RICA

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

NOTAS VARIAS

La filarmonía de Aserri fué a la Juntas de Abangares a amenizar las fiestas cívicas que en esa localidad se verificaron últimamente.

En 1930 se verificará un censo general de la población en la república del Salvador.

Se proyecta en esta capital la fundación de un diario de la tarde.

El impuesto territorial aumentó en 1926 en C\$5.554.05 que corresponde al mayor valor imponible de fincas declaradas.

El personal de la Fábrica Nacional de Licores ha sido reorganizado en la forma que sigue:

Administrador General y Subinspector de Hacienda, don Jorge Orozco Castro.

Auditor, don Próspero Guardia Auxiliar Auditor, Cortes y Estados, Genaro Valverde L.

Oficial Primero de la Contabilidad, Jorge Escalante.

Oficial Segundo de la Contabilidad, Mario González.

Oficial Segundo de la Contabilidad, Rubén Herrera.

Oficial Tercero de la Contabilidad, Francisco Guardia S.

Químico (contrato), Luis Rose.

Destilador, Aquilino Portilla.

Destilador, Raul Volio.

Destilador, Guillermo Pacheco.

Almacenista Alcoholes y Aguardiente, Ezequiel Jiménez.

Auxiliar Almacenista Alcoholes y Aguardiente, señorita María Aurelia Martín.

Almacenista de Dulce y Leña, don Leonardo Zavaleta.

Almacenista de Licores al por Mayor, Eduardo Martín.

Almacenista de Licores al por Menor, Nicolás Gallegos.

Apuntador y Expendedor, Jorge Pinto.

Agente de Licores, señora Inés de Lingo.

Despachador de Agencias, señorita Esperanza Blen.

Guarda Pesa y Jefe de Bodegas, don Jesús Alfaro.

Mecanógrafo y Archivero, señorita Claudia Alfaro F.

Conserje, don Delfín Salas.

Administrador Licores de Filadelfia, David Clachar.

Guarda Filadelfia, Saturnino Canales.

El viernes venidero se embarcará en la Habana de regreso al país, el lugteniente Municipal don Manuel Antonio Viquez, después de haber permanecido unos días en el estado americano de Florida, estudiando el sistema moderno de pavimentación de calles, para implantarlo luego en esta capital.

Avanzan con rapidez los trabajos de construcción del Hospital en Turriaba.

Se ha reorganizado en este año el Patronato Escolar en Cedros de Montes de Oca.

La matrícula de la Escuela de Agricultura según informes, es exigua en extremo y se supone que ni con el recurso del internado que se proyecta, habra una asistencia que corresponda a la importancia del plantel. El hecho es sensible.

La Municipalidad de Heredia es:

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

CAMBIO

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400 1/2 %
Londres	389 —
Paris	79 1/2 —
España	352 —
Bélgica	280 —
Italia	92 —
Suiza	386 1/2 —
Berlin	400 1/2 —
Amsterdam	100.40 1/2 —

tá estudiando la manera de contrarrestar la disminución de la cantidad de agua en la cañería, que se ha venido notando desde hace un año a esta parte.

La United Fruit Company había aplicado gracias para obtener por ese medio cuatro mil hectáreas de terrenos en las zonas de San Carlos y Sarapiquí, negocio al que ha renunciado en los últimos días, retirando el denuncia.

Anteayer la Caja de Conversión acusó un saldo de 1.533.759.35 dólares.

La Secretaría de Relaciones Exteriores ha extendido carta de naturalización al señor Angel Víctor Caronas Guardia, de origen español.

En Itiquí de Alajuela ocurrió una explosión en casa de un polvorista, recibiendo heridas el operario José Viquez. La casa en que se hacía el trabajo sufrió mucho daño.

Don Ricardo Fernández Guardia dió anoche una conferencia en el local de la Escuela de Derecho sobre asuntos de Historia Patria.

El señor Director General del ramo ha dirigido la siguiente circular a los Administradores de Correos:

«Algunas empresas periodísticas se han servido comunicar a esta Dirección General que muchos ejemplares de sus periódicos no llegan a poder de sus respectivos suscriptores en varios lugares del país.

Como esto constituye un grave cargo en contra de algunas oficinas de Correos, me permito recomendar a ustedes procuren delicar mayor atención a la entrega de todos los periódicos y hojas sueltas que lleguen a sus oficinas, a fin de evitar en lo posible estos reclamos que tanto desdican de la pureza y seriedad del servicio postal.

Cualquier cargo de esta índole debidamente justificado, será motivo para que esta Dirección General proceda a separar del servicio a los empleados que resultaren responsables».

MAS DINERO? PUEDE UD. GANARLO SI SOLICITA NUESTRA INFORMACION. Escribanos hoy mismo pidiendo la circular A. Remitida gratis.
P. C. COLL.-Box 25.-Station C. New York City.-E. U. de A.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

United Fruit Company

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Abril próximo, los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva York.

Principiando con el vapor COPPENAME que debe llegar a Puerto Limón el día 8 de Abril próximo, los vapores SURINAME, SRAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

También habrá servicio semanal de vapores entre Limón y Boston.

Los vapores CAVIN, RIGUANI y CARAKE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, zarpando en Trinidad y Barbados, llegarán quinzenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sras. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,
Administrador

Marzo 27, 1921

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Suscríbase

a este diario

Heredia, TIENDA BENAVIDES

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA

TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA